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銘傳大學 112 學年度第 1 學期 桃園校區 

師生面對面溝通座談會(大一大二生)會議紀錄 

會議時間：112 年 10 月 17 日（星期二）中午 12 時 

會議地點：M104 會議廳 

主 持 人：學務處徐學務長哲文 

出席師長：桃園行政處楊瑞蓮處長、行政處陳克琛副處長、資網處陳建伯副處長、教務組邵秀梅組長、

學務組鄭典誠組長、總務組吳聲隆組長、圖書館何麗淑組長、成功行政暨能源管理組唐世

君組長、住宿服務組杜輝源教官、課外活動指導組葉芳旗老師。 

列席人員：第一餐廳夏經理、第二餐廳李翌荻。 

紀錄整理：時文堯 

一、主席致詞： 

首先非常感謝大家參加今天的座談會，在此我先做三點政策宣導： 

(一)隨著時序將屆期中考週，本學年度起除少數上簽採會考方式，多數由老師自行

辦理期中考，惟任何有算成績的考試，均依本校考試規則辧理，一旦發生違規、

作弊及抄襲等情事，皆會受到校內獎懲及考試規則規範，其中近年來多數考試

舞弊案件多由同學舉發，故重申學校對違反考試規則者，均會依規定處理，同

學務必遵守相關考試規定。 

(二)近來發現有外籍同學騎乘微型電動二輪車(即原電動自行車)，因該等車輛多數

無投保車險，致對個人保障不足，呼籲大家儘量避免騎乘上路。同時，亦提醒

同學騎機車時切勿求快、超速，尤其新進同學不諳附近街道、環境，稍有不慎

恐肇生危安情事，在「安全是回家唯一的路」原則上，希望同學皆能遵守騎車

規範及交通規則。 

(三)鑑於本校是開放校園，外人皆可自由進出，因此提醒同學尤其新進者，從事戶

外運動、打球時，個人財物要做好集中、看管工作；機車安全帽、藍芽耳機則

須收存妥當，如有收取現金或身懷鉅款，亦應立即存入學校自動存提款機(ATM)

內，避免發生遭竊情事，另強調竊盜罪屬公訴罪，採「一罪一罰」原則，刑責蠻

重，切勿以身試法。接下來我們就按照座談程序進行。 

二、與會師長介紹：（略） 

三、會前問題彙整與回覆： 

問題 1. 

校內可否再多設置餐廳，增加店家及吃飯桌位，並延長營業時間及在假日營業。 
提問人：應日一乙、人智一乙、品設二甲 
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第一餐廳回覆： 

(1)上學期末餐廳因與各櫃位合約到期，多家店家選擇結束不經營，雖經努力，引

進新的「川醉湘滷味」及「心悅食典」自助餐等 2家，但受大環境影響及學校

餐廳經營情況不明朗，許多商家擔心營業狀況不佳，不敢進駐，導致目前仍有

5間空位。未來將加強積極招商，提供同學更多餐飲選擇。 

(2)目前餐廳結束營業時多已無人潮，假日時同學用餐人數亦不多，致店家延長營

業時間及在假日營業意願不高。 

 

第二餐廳回覆： 

目前櫃位近達飽和，僅剩 1 個空櫃位，刻積極尋找合適攤商進駐，並已建議店家

延長營業時間至 1900 時。 

問題 2. 

第一餐廳內冷氣不冷。 
提問人：應日一乙 

 

第一餐廳回覆： 

有關延長冷氣開啟時間，將視未來人潮再決定調整。 

問題 3. 

學校電腦網路等資訊設備有待加強(如 CC 樓)。 
提問人：應日一乙 

 

資網組回覆： 

資網處於 10 月 2、3 日連續兩天前往 CC 樓教室測試，除 CC506 無線網路基地台設

備故障外，其餘電腦網路等資訊設備功能一切良好。CC506 故障設備亦已完成修復。

請同學以後發現任何問題時，可直接至桃園資服組 CC105 報修，資網處會立即前

往處理。 

問題 4. 

校內男、女宿舍網路訊號不穩定。 
提問人：應日一乙 

 

資網組回覆： 

校內宿舍每位同學座位都有一條中華電信光纖網路，並在每個房間第一個座位開

啟無線網路服務。如發現網路有問題，可請舍監協助向中華電信報修處理。 
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問題 5. 

日語會話教室太小擁擠。 
提問人：應日一乙 

 

應日系回覆： 

校內空間有限，已反映學校，俟有空間會再行調整。 

問題 6. 

建議增加 137、261 路等公車班次。 
提問人：應日一乙 

 

總務組回覆： 

(1)261 路市區公車係配合政府推動「公車進校園」政策，將原學生專車轉型為市

區公車，使同學除可享受乘車優惠(使用桃園市市民卡)，假日亦有班車到校。

在發車班距，目前 261 路 30 分鐘一班，與 137 路公車採交叉行駛，平均 15 分

鐘即有一個班次往返桃園校區及桃園火車站。 

(2)桃園市交通局近因司機缺額嚴重，已將原 107 條學校專車路線裁併為 85 條，

經與桃園客運協商爭取，雖其排班人力緊迫，仍全力支援，並未減班本校公車

路線，以滿足本校師生運輸需求，惟目前因人力考量，實無法增加 137、261 等

路線公車班次。 

問題 7. 

EE 樓多間教室冷氣忽冷忽熱。 
提問人：應日一乙 

 

成能組回覆： 

學校為配合政府節能政策，針對沒課教室會關閉空調。若要借用或調課，請秘書或

老師上網透過教務組行政借用網路系統登記審核通過後即可開啟。另有課時，在

課堂前 10 分鐘開啟供應冷氣及課後 10分鐘關閉。目前各教室室內溫度皆在 28 度

C 以下，符合政府規定。若仍有問題，請逕洽成能組反映或利用電子表單(表單號

碼:2540)填報。 

問題 8. 

EE603 教室天花板有怪聲，已持續 2週。 
提問人：應日一乙 

 

成能組回覆： 

本組於 10 月 4 日(星期三)經水電老師現勘 EE603 教室後，天花板無異音傳出。若

仍有問題，請逕洽成能組反映或利用電子表單(表單號碼:2540)填報。 



第4頁，共 11 頁 
 

問題 9. 

宿舍熱水時間太短，致使學生練完球没水洗澡。 
提問人：應日一乙 

 

住服組回覆： 

本校學生宿舍沐浴熱水供應時間為每日上午 7 時至 8時，下午 6時至 12 時，宿舍

燒水時間共計 7 小時。球隊練球請配合供應時間。如需個別使用熱水，可至投幣

式沐浴間使用。 

問題 10. 

男一宿舍交誼廳空間能否再加大、寬敞，並設置桌子。 
提問人：人智一乙 

 

住服組回覆： 

男一舍前、後均設交誼廳，配置飲水機及沙發、電視，方便同學使用，近期正規劃

調整空間設計，其中前交誼廳將以休閒圓桌搭配椅子；後交誼廳將以現有沙發調

整搭配圓桌椅或其它方式，亦請同學提供寶貴意見，我們都將其納入規劃，目前刻

正爭取相關經費中。 

問題 11. 

希望校內人行道能平整些，尤其 S樓前面人行道。 
提問人：人智一乙 

 

成能組回覆： 

桃園校區環校人行道整修規劃，本組依年度預算編列逐年分段進行，已修復正門

入口至操場兩側及設計大樓前人行道部分，至 S 樓前面部分將檢視與其它區域嚴

重性進行評估並列計優先順序之維修計畫。 

問題 12. 

女三舍到女二舍走道可否加設避雨設施。 
提問人：人智一乙 

 

成能組回覆： 

女二舍至三舍遮雨棚，因涉及建築技術規則中之容積與建蔽率問題，目前尚無此

規劃，待向市政府申請通過提高本校區容積與建蔽率後，將此區域列入增設遮雨

棚規劃。 
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問題 13. 

建議加設 Ubike 單車和 Goshare 機車等共享服務平台。 
提問人：人智一乙 

 

總務組回覆： 

(1)本校於106年 3月發函桃園市政府交通局願無償提供桃園校區北側德明路人行

道土地，以建置公共自行車租賃站，惟依據桃園市公共自行車龜山區租賃站會

勘現場並丈量校門口北側寬度僅 3.2 公尺，未達人行道設置租賃站至少需 3.5

公尺寬之要求，且公共自行車長度 194 公分，恐有壓縮影響行人路行安全之虞，

故迄未有設站回應。 

(2)依據桃園市交通局 106 年 5 月 2 日辦理本校桃園校區周邊增設機車格會勘，因

本校周邊道路，路幅寬度不一，無路肩可規劃機車格，且人行道為斜坡路段，

無空間可設置，故不同意增設機車格。 

問題 14. 

希望能增加更多學生汽車停車位。 
提問人：經濟二乙 

 

總務組回覆： 

因學校腹地有限，環校道路均已畫設停車位，目前汽車停車位已無法再增加，另配

合政府節能減碳(公車進入校園)，希望同學多利用學校專車、市公車等大眾運輸

工具，降低對校園環境之影響。 

問題 15. 

希望能將教室中央空調溫度設低一點(如 S516 教室)。 
提問人：經濟二乙 

 

成能組回覆： 

針對校區內教室或專業教室內溫度設定係依政府規定為 26~28 度 C，請同學配合；

若室內溫度高於 28 度 C，請通報本組進行檢修。另本組於 10 月 4 日(星期三)經水

電老師利用測溫槍現勘後，各出風口溫度約為 24 度 C，經查空調設備正常，若還

有問題可隨時至聯合辦公室成能組反映或利用電子表單(表單號碼:2540)填報。 

問題 16. 

建議恢復學校期中、期末考梅花座。 
提問人：應日二甲 
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教務組回覆： 

112 學年度起雖未有學校統一排考，仍維持期中考跟期末考考評，評量方式由任課

教師規劃及執行，是否舉行會考則由老師與系上討論後決定，若採取會考方式可

由學系或學院統籌辦理，任課教師須於指定期限內提交期中、平時跟期末評量成

績。因評量方式由老師自行規劃，故原定期中考週及期末考週不停課，由老師依照

課表時間於原教室進行教學活動，不會有考試衝堂情形，若需要採取會考方式或

異動考試時段，老師須與學生商議，取得共識後進行課程教室和時段異動申請。 

問題 17. 

學校如遇週會等活動時，可否考慮多加使用體育一館與操場？因辦在體育二館對

之後要上課的桃園校區同學十分不方便。 
提問人：資管二甲 

 

學務組回覆： 

考量同學便利性，今後週會皆以體育一館為主，另社科院則因地緣關係及上課方

便，將以體育二館為主。 

問題 18. 

S302 教室麥克風在上課期間會有怪聲雜音傳出。 
提問人：資工二甲 

 

資網組回覆： 

資網處於 10 月 4 日派員前往 S302 教室檢查並更換麥克風。請同學以後發現麥克

風有問題時，通知資網處立刻進行更換。此外，S302 教室係資訊學院電腦教室，

有部分麥克風備品放在資訊學院辦公室，同學亦可請該學院辦公室協助更換。 

問題 19. 

CC 樓電腦自習室開機時間過久，且每次出現容量不足訊息，致無法順利使用。 
提問人：資工二甲 

 

資網組回覆： 

CC303 為電腦自學教室，因所有同學皆可上機使用，致教室內電腦須安裝所有可能

會使用到的軟體，故造成開機時間稍久。資網處會嘗試優化軟體安裝，以加速電腦

開機時間。此外，教室內都有安裝還原軟體，每次重開機後都會還原，且每週都會

定期全面開機檢測，並無出現容量不足情況。請同學發現問題時，可直接至 CC 樓

一樓桃園資服組 CC105 報修，資網處會立即前往處理。 
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問題 20. 

希望圖書館影印能有雲端列印功能。 
提問人：資工二甲 

 

圖書館回覆： 

(1)目前圖書館內提供影印事務機皆採取 IP 方式連線，且設定防火牆僅可接受館

內電腦 IP 位址的檔案送印，以降低影印機在送印資料傳輸過程中遭盜取或被

駭的可能性。 

(2)現有影印事務機為與廠商簽約，該機型未包含雲端列印功能，待 113 年 8 月份

與廠商洽談新合約時，會將此需求納入商議。 

(3)在此之前，請同學們仍先將檔案上傳至個人雲端硬碟空間，再前往圖書館列印，

以確保資料安全性。 

問題 21. 

男生宿舍因無推車，造成搬運東西不便及費時。 
提問人：資工二甲 

 

住服組回覆： 

男一舍現有手推車 2部，皆可提供同學借用搬運。 

問題 22. 

國際大樓 FF 自習室能否在每學期間，開放 2間使用。 
提問人：資工二甲 

 

國際學院回覆： 

國際大樓3間教室均已規劃專業教室之施作,教室提供產推處開設推廣課程及院上

會議使用,僅能開放 1 間 24 小時供學生自習，座位達 30 個座位,國際大樓一樓開

放空間亦有將近10個座位,總共 40個自習空間,如果同學有需要一次超過30人自

習需要,請填寫學生報告書至國際學院辦公室申請特殊使用或請該系秘書協助自

己系上學生借用行政教室。 

問題 23. 

社科院能否更換成如 EE 樓較大、舒適的桌椅，並增加 BB207 教室桌椅數量，以提

升上課效率。 
提問人：公行二甲 

 

成能組回覆： 

針對成功校區課桌椅係依據教務組排課需求及實際狀況(教室最大排課人數)，宜
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轉知教務組檢討評估，並簽奉權責長官核定後，本組再據以配合辦理。 

 

教務組回覆： 

(1)有關社會科學院教室課桌椅更換事宜，如為特定同學因身形所需，可向院系反

映指定教室所需大桌椅數量，以規劃課室內合宜擺放位置及安排課桌椅置換。 

(2)如擬就整間教室進行整體性課桌椅置換，在教室空間不變前提下，課桌椅換成

大張，將降低教室開課容量，該教室將再難以開設大班課程。敬請院系評估，

並請導師於班會時間宣導溝通，如確實有調整必要，再行研議後續作為。 

 

總務組回覆： 

經查，BB207 教室現依教務組規劃最大容量為 70 張桌椅，均符合週間上課學生人

數需求(28 人-70 人)，亦請同學勿擅自移動各間教室桌椅數量。 

問題 24. 

社科院能否增設電梯，俾利如車禍腿受傷同學上下課。 
提問人：公行二甲 

 

成能組回覆： 

礙於建築技術規則中之容積與建蔽率問題，目前尚無此規劃，如遇有受傷同學行

動不便時，尚請同儕或院內協處。 

問題 25. 

基於公平性考量，建議每個系皆應輪流至成功校區上課。 
提問人：公行二甲 

 

教務組回覆： 

(1)大專校院的院系有其所屬教學大樓，內建專業教室及儀器設備，亦設置院系行

政辦公室，提供所屬師生服務。故上課教室安排會以學系所屬專業教室為優先，

以鄰近系辦公室和教師研究室，方便同學就近在課餘找老師討論課業或洽秘書

處理行政事務。因此，目前成功校區教室優先作為公行系所、心理系所、犯防

系所開課使用。 

(2)本校為培養同學具備第二、第三專長，成為一個具專業、跨領域才能之通才，

鼓勵學生自主選擇修習雙主修、輔系及跨領學分學程。現已有許多同學為跨領

域學習，選修社會科學院公行系、心理系、犯防系的課程，並依課表時間至成

功校區上課，期望跨院系同學一起修業學習，學有所成。 
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問題 26. 

學生 B1 機車停車格線太小，致車輛時常碰撞及排氣管燙傷腳。 
提問人：公行二甲 

 

總務組回覆： 

經查桃園市政府建築物停車空間自治條例第 4 條第一項機車車位之寬度至少 1 公

尺，長度至少 2 公尺；本校實際量測機車車格寬 100 公分，長 225 公分，符合法

規規定。且因學校腹地有限，機車位需求量大，僅能依法規建置，避免壓縮機車位

數量，希望同學停車時，依規定停放並注意安全。 

問題 27. 

因近期班上抽籤決定系合唱及大隊接力人選，導致不太愉快，故建議停辦系合唱

及系啦啦比賽，以減少紛爭。 
提問人：品設一甲 

 

課指組回覆： 

有關停辦系合唱部分，本校辦理新生盃合唱比賽有數十年之久歷史，透過參加過

同學回饋獲悉：經過合唱比賽確有增進系上同學互動，因爭取榮譽立場強化向心

力、砥礪奮發向上精神，亦培養個人溝通協調、解決問題等軟實力。另校歌亦為一

個學校歷史傳承精神代表，透過傳唱增進對學校認同感及活動參與感。同學為爭

取榮譽，無不抽空練習，力求表現，辦理成效極佳，儼然已成為學校每年特色活動

之一，目前亦為其它學校爭相模仿、學習活動。本活動將針對同學提議集思廣益參

與資格及產生方式，使新生盃合唱越辦越好，豐富學生在校生活、留下美好回憶。 

 

體育室回覆： 

有關停辦系啦啦比賽部分，「德、智、體、群、美」五育教育目標，體育運動雖僅

其中一環，惟經過新冠疫情，同學應瞭解提升身體免疫力係對抗病毒重要關鍵，其

中運動係最經濟實惠方式，且對大腦發展與學習具正面影響。學校依照教育部體

育運動政策，旨在提升同學健康體適能，並對人際互動、團隊凝聚與合作提供學習

機會。建議同學間是否朝人際溝通與互諒解決問題，若因身體狀況不適合運動，可

和體育室聯絡，協助處理；活動辦理有缺失，亦歡迎告知改善。因此，學校舉辦體

育活動，期營造健康活力的校園與學校特色，不能輕易取消，希望同學理解。 

四、會場提問及回覆： 

問題 1. 

學校 S樓、EE 樓一般教室等課桌椅椅背支撐點不好，造成腰部不易坐挺，建議改

善(如國立師範大學桌椅感覺舒適)。 
提問人：資工二甲 
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成能組回覆： 

(1)經上網查察國立臺灣師範大學課桌椅與本校同款，合先敘明。 

(2)若還有問題可以隨時至聯合辦公室成能組反映或利用電子表單(表單號

碼:2540)填報。 

問題 2. 

近期男一舍公告：晚上 11 點前要洗完衣服。但對有上晚課及社團活動晚回宿舍同

學造成困擾，如改外出學校洗衣則有門禁管制。 
提問人：資工二甲 

 

住服組回覆： 

近期許多同學反映：「23:00 時後，經常有洗衣機、脫水機與烘乾機的噪音致無法

看書或入睡，嚴重影響睡眠品質或起床上早課」，為維護多數人權益及提升優質住

宿品質，建議同學配合本校住宿規定，在非睡眠時段，使用各樓層洗烘衣機具時放

低聲量，以不影響他人作息為原則，確維宿舍夜間安寧。 

問題 3. 

男一舍和女舍樓長服務態度不佳，前者如進房門不敲門、大聲講話，且將睡覺同

學吵醒；後者則爬上床邊看睡覺同學，使人感覺不舒服。 
提問人：資工二甲 

 

住服組回覆： 

已要求男一舍及女舍宿舍幹部:「注意幹部風範、個人言行、應對進退」等，尤其

不要影響到同學休息。 

問題 4. 

男一舍近重申落實關燈事項，即晚上 11 點須關大燈，造成期間如上廁所及洗澡同

學困擾，建議不關閉廁所燈，避免誤觸警報情事。 
提問人：資工二甲 

 

住服組回覆： 

依據本校學生宿舍管理辦法第五條第 1 款規定：「每晚 23 時熄大燈，學生可依需

要使用桌燈」，為維護多數人睡眠權益及宿舍夜間安寧，請同學配合規定；另公共

浴廁視需要開啟 1或 2盞燈具照明，以維同學安全。 

問題 5. 

校門正門對面民宅賃居(斜坡道)之機車停車場，因車位不足致常有同學機車違停

在地面黃網線汽車通道上，阻礙車輛正常通行出入，希望學校多加宣導或改善。 
提問人：資管二甲 
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學務組回覆： 

針對校外民宅賃居(斜坡道)機車停車場旁汽車道，同學反映有機車違規停放造成

通行不便，學務組將派員加強查察張貼警告標語，以維車道暢通，若同學發現即可

聯絡 03-3202554 龜山派出所、03-3509495 校安中心協處。 

五、會議結束: 

感謝各位的蒞臨，如果會後還有其它問題、建議事項或學校設備故障，非常

歡迎隨時到行政處反映或以書面、填報電子表單報修方式提出，學校會本著「人

之兒女、己之兒女」理念，高度重視同學們的意見和感受，立刻協助處理，以營

造最佳就學環境，惟反映事情請說明人、事、時、地、物，如此才能追蹤處理，

再一次感謝大家及廠商代表蒞臨。 


